

Cuadernos del CENDES

ISSN: 1012-2508

cupublicaciones@ucv.ve

Universidad Central de Venezuela

Venezuela

Presentación Cuadernos del CENDES, vol. 23, núm. 61, enero-abril, 2006, pp. vii-viii Universidad Central de Venezuela Caracas, Venezuela

Disponible en: http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=40306101



Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en redalyc.org



Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

CUADERNOS DEL CENDES AÑO 23. Nº 61 TERCERA ÉPOCA ENERO-ABRIL 2006

vii

Presentación

Cuadernos del Cendes, en el marco de su amplitud editorial y del perfil de estudios del desarrollo que la caracteriza, presenta en este número un conjunto de artículos que remiten, desde perspectivas diversas, a situaciones de marcada importancia y fluidez en los países latinoamericanos.

En su artículo, Fernando Mires plantea los principales peligros para la democracia en América Latina, desde una visión política que sin duda generará una importante polémica que él mismo anuncia cuando afirma que se trata de una propuesta para la discusión del «fenómeno democrático» en su expresión latinoamericana.

José Luis Coraggio también aborda el problema de la democracia, pero desde la perspectiva de la necesaria sostenibilidad de las organizaciones de la economía social, destacando que es ineludible un nivel meso sociopolítico y económico para el planteamiento de políticas públicas que se definan con la participación de los actores colectivos de esta economía.

La democracia vista desde las organizaciones de derechos humanos, de la Constitución de 1999 en Venezuela y de su interrelación con el Estado es el tema que en su artículo abordan Maryluz Guillén y María Pilar García-Guadilla.

Edgar Moncayo Jiménez realiza un exhaustivo análisis de las políticas regionales en América Latina y en especial en los países andinos, que si bien tiene un sesgo fundamentalmente económico no deja de relacionarse con la democracia, toda vez que al analizar el cambio de las políticas regionales por las políticas de descentralización sitúa al lector nuevamente en el dilema de si estas ultimas contribuyen sustantivamente a la democracia.

El artículo de Makram Haluani sobre el poder, sus rasgos cuantitativos y cualitativos y su posible medición en una novedosa forma *cuantilativa*, concluye con una reflexión sobre los usos y abusos del concepto teórico de poder, pero también ofrece elementos para entender la importancia que tiene esa medición para el desarrollo de políticas públicas tanto internas como externas. Una reflexión que, evidentemente, no puede sustraerse de la reflexión sobre la democracia.

La sección «Documentos» de este número incluye los planes de trabajo de Margarita López Maya y Emir Sader, candidatos a la Secretaría Ejecutiva del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso), los cuales plantean una interesante reflexión sobre el futuro de las ciencias sociales en la región.

ENTRO DE ESTUDIOS DEL DESARROLLO

CUADERNOS DEL CENDES
AÑO 23. N° 61
TERCERA ÉPOCA
ENERO-ABRIL 2006

Richard Sennett, entrevistado por Claudio Benzecry en Nueva York, se explaya sobre las paradojas del tipo de sociedades que construye el capitalismo contemporáneo, y en una afirmación polémica plantea la necesidad de pensar la democracia también en términos visuales.

La última sección permite aproximarse a la investigación en el Cendes a través de la reseña del proyecto de investigación «La reforma de salud de Venezuela - Resven», donde Jorge Díaz Polanco presenta los objetivos y resultados del mismo, y de la correspondiente al evento donde fue bautizado el libro colectivo *Venezuela Visión Plural. Una mirada desde el Cendes*, se presentó la producción editorial 2004-2005 y se inauguró la Sala Virtual «José Agustín Silva Michelena».

Por su parte, Santiago Arconada Rodríguez analiza en su documento los resultados de los foros del agua en México, el «oficial» y el «alternativo», ofreciendo al lector un panorama amplio sobre uno de los principales conflictos mundiales, el agua como derecho humano o bien económico.

La reseña bibliográfica del libro de Juan José Martín Frechilla, Yolanda Texera Arnal y Alfredo Cilento Sarli *Un archivo para la historia: Acta Científica Venezolana 1950-2000*, realizada por el profesor Pablo Testa, invita, como él mismo lo dice, a la activa implicación de los lectores en la permanente construcción y reconstrucción de un texto y, ¿por qué no? de la historia.

Finalmente el Comité Editor quiere compartir con los lectores de *Cuadernos del Cendes* la distinción recibida dentro del Premio Nacional del Libro 2004: *Premio a la Mejor Revista Académica*, distinción que nos reclama continuar trabajando para seguir ofreciendo una revista de excelencia académica.

Comité Editor

ENTRO DE ESTUDIOS DEL DESARROLLO